

ABSTRAK

Efendi, 2024, *Analisis Peran Tempat Pelelangan Ikan Untuk Peningkatan Kesejahteraan Nelayan Di Desa Branta Pesisir Dalam Persepektif Ekonomi Islam*, Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Madura. Pembimbing: Dr. R. Agoes Kamaroellah, M. Si.

Kata Kunci: Kesejahteraan Nelayan, Tempat Pelelangan Ikan, Ekonomi Islam

Dalam konteks peningkatan kesejahteraan nelayan, Tempat Pelelangan Ikan (TPI) memiliki peran yang sangat penting. Keberadaan TPI di Desa Branta Pesisir tidak hanya berfungsi sebagai tempat transaksi jual beli ikan, tetapi juga sebagai sarana untuk meningkatkan kesejahteraan nelayan melalui strategi yang tepat. Dengan berkembangnya teknologi dan perubahan pasar, TPI dapat memanfaatkan media dan metode modern untuk meningkatkan efektivitas operasionalnya. Dalam hal ini, strategi pemasaran dan pengelolaan yang baik sangat diperlukan agar nelayan dapat menjual hasil tangkapan mereka dengan harga yang lebih baik dan mendapatkan manfaat maksimal. Fokus penelitian ini ada dua, yaitu: yang pertama strategi yang dapat dilakukan untuk meningkatkan efektivitas TPI dalam meningkatkan kesejahteraan nelayan dalam perspektif ekonomi Islam, dan yang kedua Peran TPI dalam meningkatkan kesejahteraan nelayan.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif deskriptif, dengan objek lokasi di TPI Desa Branta Pesisir. Teknik pengumpulan data yang digunakan meliputi observasi non-partisipan, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Data yang dihasilkan kemudian dianalisis dengan teknik reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa TPI di Desa Branta Pesisir berperan penting dalam meningkatkan kesejahteraan nelayan melalui berbagai strategi seperti pemberdayaan masyarakat, Peningkatan kualitas produk, Pembangunan saran dan prasarana yang sesuai dengan prinsip ekonomi Islam. TPI berhasil mengoptimalkan proses lelang dengan transparansi harga dan keadilan, sehingga nelayan dapat mendapatkan keuntungan yang lebih baik. Selain itu, interaksi aktif dengan nelayan, pelatihan mengenai manajemen hasil tangkapan, dan edukasi tentang prinsip-prinsip ekonomi Islam juga berkontribusi dalam meningkatkan kesejahteraan mereka. Efektivitas strategi ini dipengaruhi oleh konsistensi pengelolaan, kolaborasi dengan lembaga terkait, serta pemahaman terhadap kebutuhan dan preferensi nelayan seperti surat izin nelayan, transaksi jual beli dan fasilitas yang memadai. Tantangan utama dalam pemanfaatan TPI adalah memastikan keberlanjutan operasional dan menjaga kualitas layanan agar tetap relevan dan kompetitif di pasar.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah segala puji dan syukur kehadirat Allah SWT karena telah memberikan rahmat, taufik, hidayah, serta nikmat kekuatan, kemampuan, keberkahan baik berupa tenaga, waktu maupun pemikiran kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Analisis Peran Tempat Pelelangan Ikan Untuk Peningkatan Kesejahteraan Nelayan Di Desa Branta Pesisir Dalam Persepektif Ekonomi Islam”**.

Shalawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada sang revolusioner mulia Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita dari kejahilan menuju dunia yang penuh dengan ilmu pengetahuan seperti yang dapat kita rasakan saat ini. Penulis menyadari dalam penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari salah dan bantuan dari pihak-pihak yang mengetahui hal-hal yang berhubungan dengan terselesainya skripsi ini, oleh karena itu penulis banyak mengucapkan terimakasih kepada beberapa pihak, yaitu:

1. Dr. H. Saiful Hadi, M.Pd, selaku Rektor IAIN Madura.
2. Prof. Dr. H. Zainal Abidin, MEI selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Madura.
3. Fahrurrozi, M. E. I selaku Ketua Program Studi Ekonomi Syariah IAIN Madura.
4. Dr. R. Agoes Kamaroellah, M.Si. selaku Dosen Pembimbing saya yang bersedia meluangkan waktu untuk memberikan arahan dan masukan demi terselesainya skripsi ini.

5. Orang tua tercinta saya yaitu Bapak Saiful Rahman dan Ibunda Misriyeh yang telah mendoakan, memotivasi, dan juga memberikan dukungan. Dan kepada saudara-sadari tercinta yang selalu memberikan pemikirannya dalam membantu penulis menyelesaikan skripsi ini.
6. Sahabat-sahabat tercinta dan teman-teman seperjuangan Ekonomi Syariah Kelas B, terimakasih karena telah membantu serta memberikan dukungan, masukan, dan juga semangat yang sangat memotivasi bagi penulis.

Saya sebagai penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, saran dan kritikan yang membangun sangat dibutuhkan untuk menyempurnakan skripsi ini. Di akhir kata, penulis berharap skripsi ini dapat bermanfaat bagi para pembaca dan menambah wawasan serta pengetahuannya. Aamiin. Akhirul Kalam.

Pamekasan, 19 Oktober 2024

Penulis

